

Newsletter Dezember 2018

Der Newsletter des KS:ER – Kulturservice Erlangen für Schulen und Kitas erscheint in loser Folge in Ergänzung zu www.ks-er.de und informiert Sie über Aktuelles, Neues, Geplantes und Berichtenswertes rund um das Thema „Kulturelle Bildung“ in Erlangen.

Liebe KS:ER-Newsletter-Abonnenten,

kurz vor Weihnachten möchten wir Sie gerne noch auf einige Veranstaltungen und Termine, die Sie sich jetzt schon vormerken sollten, aufmerksam machen. Vielleicht finden Sie in der ruhigen Zeit zwischen den Jahren Gelegenheit, wieder einmal auf www.ks-er.de vorbeizuschauen, sich über die neuen Projekte in der Datenbank zu informieren. Bei Fragen zu Angeboten, zu Buchung oder Finanzierung stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Wir wünschen Ihnen ein schönes Weihnachtsfest, einen guten Rutsch und alles Gute für das Neue Jahr 2019.

Ihr -Team

Wettbewerbsausschreibung

KS:ER Innovationspreis der Stadt- und Kreissparkasse Erlangen Höchststadt Herzogenaurach für herausragende kulturpädagogische Projekte zwischen Kunst, Kultur, Schulen und Kitas 2018/19

Bewerbungen können ab sofort eingereicht werden!

Im März 2019 wird zum vierten Mal der KS:ER-Innovationspreis für herausragende kulturpädagogische Projekte zwischen Kunst, Kultur, Schulen und Kitas vergeben. Gestiftet von der Stadt- und Kreissparkasse Erlangen Höchststadt Herzogenaurach, setzt diese damit erneut ein sichtbares Signal für ihr Engagement zur Förderung der kulturellen Bildung von Kindern und Jugendlichen.

Bewerben können sich wieder alle Schulen, Kindertageseinrichtungen und Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit aus Erlangen und dem Landkreis. Das Projekt muss mit mindestens einem außerschulischen Kooperationspartner (Bildender Künstler, Musiker, Verein oder sonstige Einrichtung) durchgeführt worden sein. Es können sowohl noch laufende als auch bereits abgeschlossene Projekte eingereicht werden.

Der Preis ist mit insgesamt 3.000 € dotiert (1. Preis 1.500 €, 2. Preis 1.000 €, 3. Preis 500 €). Über die Vergabe wird eine Fachjury entscheiden. Die Verleihung findet am 16. März 2019 beim KS:ER-Praxistag im Rahmen der „Erlanger Bildungsbörse – Partner in Kultur und Bildung“ statt.

Allen Schulen, Kindertagesstätten und Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit wurde die Ausschreibungskarte für die Bewerbung um den KS:ER-Innovationspreis 2018/19 zugestellt. Die Karte mit den Bewerbungsinformationen steht außerdem auf der KS:ER-Website als pdf zum Download bereit.

Der Einsendeschluss für Ihre Bewerbung ist der 1. Februar 2019
[Ausschreibungskarte KS:ER – Innovationspreis 2018/19](#)

Schon jetzt vormerken!

**Samstag, 16. März 2019 | 10 -17 Uhr | Kulturzentrum E-Werk
Bildungsbörse „Partner in Kultur und Bildung“
mit KS:ER-Praxistag und Verleihung des KS:ER-Innovationspreises**

Die Bildungsbörse „Partner in Kultur und Bildung“ wird in Kooperation mit dem Bildungsbüro Erlangen veranstaltet. Die Börse und der KS:ER-Praxistag richten sich an Pädagoginnen und Pädagogen in Schulen und Kindertageseinrichtungen und bieten die Möglichkeit, sich zu informieren, auszutauschen und geeignete Projekte zu finden. Es werden sich Kulturanbieter aus allen Kultursparten und Projektförderer präsentieren. Ziel ist es, die Kooperation zwischen Kindertagesstätten, Schulen, kulturellen Bildungseinrichtungen und Fördergebern zu intensivieren.

In Kurzvorträgen gibt es Best Practice-Beispiele aus den Bereichen Schule und Kita. Dazu wurden u. a. Vertreterinnen und Vertreter der Micheal-Ende-Schule Nürnberg und der Regierung von Mittelfranken angefragt. Das Erlanger Projekt „Kulturfüchse“ sowie die kulturpädagogischen Angebote für Schulen und Kitas im Rahmen des 21. internationalen figures.theater.festivals (24.05.-2.06.2019) werden vorgestellt. Anmeldungen für Workshops und Vorstellungen werden an diesem Tag schon entgegengenommen. Um ca. 15:30 Uhr wird der KS:ER-Innovationspreis der Stadt- und Kreissparkasse Erlangen Höchststadt Herzogenaurach für herausragende kulturpädagogische Projekte verliehen.

Kunstpalais

02. Dezember bis 24. Februar 2019

Julian Charrière und Julius von Bismarck.

I'm afraid I must ask you to leave

Julian Charrière und Julius von Bismarck sind jeweils herausragende Künstler. Sie sind beste Freunde und manchmal sind sie Partner in ihrer künstlerischen Arbeit. Die erste große Ausstellung dieser beiden als Duo findet seit Ende 2018 im Kunstpalais statt. Bei aller Unterschiedlichkeit und Eigenständigkeit ihrer Arbeiten vereint sie der Anspruch, mit ihrer Kunst eine intensive Reflexion über unser Verhältnis zur Natur und unseren Platz in der Gesellschaft anzustoßen. Beide arbeiten an der Schnittstelle von Kunst und Wissenschaft.

Zum Angebot

„Kunst erleben und vermitteln!“

Führungen und Workshops für Grund- und weiterführende Schulen, Kindergärten und Horte“
klicken Sie bitte [hier](#)

Stadtmuseum

9. Dezember 2018 – 3. März 2019

Was für ein Theater!

Das Markgrafentheater wird 300

Vor 300 Jahren, am 10. Januar 1719, hob sich erstmals der Vorhang im gerade fertiggestellten Hochfürstlichen Opern- und Komödienhaus in Erlangen, erbaut im Auftrag von Markgraf Georg Wilhelm von Brandenburg-Bayreuth und seiner theaterbegeisterten Frau Sophia. Anlässlich des 300. Geburtstags des Markgrafentheaters, der „Keimzelle“ des Kulturlebens der Stadt, präsentiert das Stadtmuseum in Kooperation mit dem Theater Erlangen eine Sonderausstellung, die die spannungsreiche Theatergeschichte von ihren Anfängen bis in die Gegenwart vorstellt.

[300 Jahre Markgrafentheater](#)

Was für ein Theater!

Museumspädagogische Angebote zur aktuellen Ausstellung

[Zum Angebot](#)

Gerne können Sie uns auch Ihre Termine, Veranstaltungen, Aktionen etc. mitteilen, soweit sie einen größeren Adressatenkreis betreffen.

Bitte senden Sie die Informationen an:

info@ks-er.de

Beste Grüße

Ihr  Team

Kontakt:

Referat für Bildung, Kultur und Jugend

Kulturamt Erlangen

– KS:ER –

Gebbertstr. 1/1. OG

91052 Erlangen

Tel. 09131/86-1408

Fax: 09131/86-1411

info@ks-er.de

www.ks-er.de